



Ciudadanía demanda al presidente Hernández renovar el convenio de la MACCIH

Tegucigalpa, 11 de octubre de 2019.- La Coalición por la Renovación de la MACCIH demandó hoy al presidente Juan Orlando Hernández, renovar sin dilación y de manera íntegra el convenio de la MACCIH, a través de un intercambio sencillo de notas con el Secretario General de la OEA, Luis Almagro.

La sección 16.2 del documento, establece que “el convenio podrá prorrogarse por canje de notas entre las partes”; esto quiere decir que como Coalición estamos en todo nuestro derecho de demandar al presidente del Ejecutivo que renueve el Convenio, puesto que los avances que ha tenido el país en la lucha contra la corrupción provienen del trabajo de la MACCIH, señaló Fátima Mena, ex diputada del Congreso Nacional y miembro de la Coalición por la Renovación de la MACCIH.

Mena explicó que los resultados obtenidos a partir del trabajo de la MACCIH han sido contundentes a nivel de los casos investigados, las diferentes iniciativas de ley y/o reformas presentas, del sistema institucional de lucha contra la corrupción desarrollado a través de la UFECIC y los tribunales anticorrupción. “La MACCIH ha sido clave para defender al país en todos los casos en que los grupos corruptos han querido blindarse y proteger su impunidad, las reformas a la Ley de Presupuesto o el Pacto de Impunidad son la evidencia de que los corruptos se sienten amenazados por la MACCIH”.

Como ejemplo, citó que los casos investigados por la MACCIH-UFECIC, todos son de alto impacto, por el tipo de funcionarios que involucra, porque develan la forma y los medios institucionales que se usan para cometer los hechos corruptos. “Solo a nivel de los casos se han involucrado a 79 funcionarios públicos y 32 particulares, muchos de los cuales se consideraban intocables”.

Por su parte, el coordinador del el Foro Social de la Deuda Externa y Desarrollo de Honduras (FOSDEH), Mauricio Díaz Burdett, apuntó que entre los 13 casos presentados a los tribunales de justicia, se ha identificado un daño social de más de 444 millones de lempiras, unos 18 millones de dólares, fondos que han sido aportados por la población hondureña con el pago de impuestos, y que por lo tanto debieron usarse de manera responsable y ética en el combate a la pobreza o, en acciones que promuevan el desarrollo de la población.

Díaz Burdett demandó, además, reforzar la independencia de la Unidad Fiscal Especial Contra la Impunidad de la Corrupción (UFECIC) tanto financiera como técnicamente, a través de un presupuesto etiquetado dentro del esquema del Ministerio Público, como un paso importante para fortalecer la lucha contra la corrupción, “una decisión como esta permitiría empezar a creer que desde el gobierno existe un verdadero y concreto interés en generar condiciones de lucha contra la corrupción”.

Finalmente, en el evento, también participó Eugenio Sosa, sociólogo e investigador del Centro de Estudios para la Democracia (CESPAD) quien realizó un breve análisis explicando la enorme debilidad de la institucional pública encargada de la investigación y persecución del crimen y que ha sido evidenciado en el proceso actual que se le sigue al ex diputado Tony Hernández por una corte de Nueva York, lo que a su juicio es una prueba de la necesidad de la permanencia de la MACCIH en el país.

La Coalición acompañó la demanda al presidente de la República de Renovar el Convenio de la MACCIH con la presentación de una serie de argumentos, desde la perspectiva ciudadana, que explican el porqué la MACCIH debe continuar en el país, a través de diversos productos de campaña: videos, testimonios, post que estarán disponibles para la población a través de las redes sociales y los medios de comunicación.

Actualmente, la Coalición para la Renovación del Convenio de la MACCIH está integrada por organizaciones de sociedad civil, diputados y diputadas del Congreso Nacional, organizados en el Frente Parlamentario de Apoyo a la MACCIH. En total se registran 13 organizaciones miembros: FOSDEH, CESPAD, Red Lésbica Catrachas, Coordinadora de Instituciones Privadas Pro las Niñas, Niños, Jóvenes, Adolescente y sus Derechos (COIPRODEN), Organización para el Desarrollo Sostenible de Honduras (OPADISH), Cristianos Valientes, Centro Desarrollo Humano (CDH), Asociación Daniel, Movimiento Indignados, Federación Nacional de Patronatos, Frente Parlamentario de Apoyo a la MACCIH y la Asociación de Jueces por la Democracia (AJD).